
認知方法 リハセンのホームページ
もの忘れ外来のある病院をネットで探していて
ケアマネさんの紹介
医師会からのＦＡＸ
秋田県のホームページ
友人から聞いて
母親に誘われて
秋田県難聴者・中途失聴者協会に連絡があって
隣のブースでのイベント
アルヴェに来て（生花展）
アルヴェに来て（他の用事で来て）
バスの待ち時間
通りがかった

講演会（工夫すべき） 重点ポイントの具体的説明
専門用語が多く、ピンと来なかった。
決められた時間しかない為、通り一辺倒の内容でＴＶなどでも言われている内容で残念でした。もっと事例を挙げて具体的な話を聞きたかった。当事者は真剣に悩んで
います。
眠くならない講演にしてほしい。
専門用語を使用する場合、軽くでも説明を入れるべき。

講演会（良かった点） 患者さんとの接し方、注意すべき事柄の大山専門士の話の内容がわかりやすかった。具体的でわかりやすかった。為になった。
認知症疾患医療センターについて知ることができた。
入院前から退院後まで、認知症の方への対応が良かった。
手話通訳者が付くこと。
具体的な例が多く、わかりやすかった。
説明がわかりやすかった。
入院前から退院後までの一連の流れの説明がわかりやすかった。
広い病院内１２０ｍをゆっくり歩かせたりの様子が解って安心感を得ました。
講演２・３が良かった。
医療センターの紹介、具体的な費用形態がわかってよかった。
下村先生の病態の説明、入院費用について。
万引きも病気の一つであったとは初めて知った。
３つの講演、全部良かった。
図を使っての説明、クセの病気との違いなど

講演会（残念だった点） 接し方の内容が薄かった
講演１：医療関係者向けの内容で難しく、レジュメと講演タイトルも違い、何をメインとしているのかわからなかった。
Ｄｒの認知症についての講演はわかりづらかった。素人にもわかりやすく、もっと簡単に具体的な事例などがあればよかったと思う。（詰め込みすぎ）
難しい言語
講演１が「えーと」「あのー」とかが多く、言葉がかんでてすごく聞きづらかった。
重いテーマであるからこそ、ユーモアを交えて話して欲しい。重い気持ちで帰るようではもったいない。
講演１ですが話し方に説明のポイントを伝える工夫がほしい。
会場の照明があまりにも暗く、お話に合わせて資料を見て聴くことができなかった。
講演１が専門用語が多くてわからない。専門家向けでしたね。
初めての各種検査体験ができてよかった。
もう少し専門用語をかみくだいて、わかりやすく説明して欲しい。
医師の内容。表現難しくわかりにくい。尿禁制？周辺症状について"みられない患者"は何が影響しているのか知りたかった。
一般市民にとっては医学的な専門用語が多く理解しにくいのでは？
困難事例等の対応について聞きたかった。

イベントブース（工夫すべき） 資料の間隔を広くした方がいいと思う。

イベントブース（良かった点） パンフレットの種類が多い。
わたりジョーズくんを体験できた。
色々な資料がありとてもよかった。
ロボットスーツのデモや歩行器のデモが出来たこと。
健康チェックコーナー係の方が親切で気持ちがよかった。
色々なコーナーがあったのがうれしい。
介護実演コーナーがよかった。
健康チェックコーナーは大変良かったです。色んな場所でチェックコーナーを開いて下さい。
骨密度がわかって良かった。
歩行を助ける「ポポさん」、お医者さん写真など。面白かったです！
初めて測定したので、これからの生活に役立てたい。
骨密度、体脂肪測定等、自分の体を知ることは面白い。
親切だった。
無料の身体測定が良かった。

イベントブース（残念だった点） 午前中来られなかったので見ることが出来ず残念でした。
事前のＰＲ不足
徘徊についての資料や展示があればよかった。
良かったが、資料を見てもうちょっと説明が欲しい。
血圧測定がなかった。
終わる時間を長くして欲しかった。
ストッキング着用していたので、骨密度などの計測ができなかったこと。
作業療法の一部体験等の工夫を。
宣伝不足。

今後期待する企画 思春期の子どもの精神疾患の対応について
認知症のリハビリはどうしたらいいのか。

自由記載 対応の仕方がとっても良かったと思います。自然に検査等に入れたと思いました。
講演会の人数の多さにちょっとびっくりしました。世間一般にも認知症への考え方も高くなってきているし、知ることの重要性の感じ方が高いのにびっくりしました。
リハビリセンターへ受診するまでが、大変な経過をたどるのではないかなと感じました。
妻ですが、絶対病院には行きませんと行って困って居ります。色々な症状が出て居りますが、私は大丈夫と言い張って怒って居ります。何とかなりませんか？
ありがとうございました。色々な事があって戸惑い、疲れを感じた所もありましたが、来て良かったと思っております。
内科のＤｒにも認知症について情報を流してほしい。リハセンで受診する事は、なかなか困難な方も多いと思います。かかりつけ医でもなんとかＣＴとかで判断してほ
しいと思います。
認知症疾患医療センターの具体的な内容が見えてこない。内容をもっと県民に発信するべきでは？センターができるということ以外、詳しい事がアナウンスされていな
い。型が先にありき？のように感じます。Ｈ25.10.1スタートが決まり、中身はこれからですか？
もっと前にこのような講演に参加すればよかったと思いました。講演を聴いてる時、「あの時受診していれば」と思い、すごく今後悔をしています。聴いていて涙が出
ました。
マイカー利用不能の場合は、かなりの不便な場所と思われます。特にＪＲとバスの連携が適切にできるようによろしくお願いします。
おそらく認知症であろうと思われる家族が居り、不安でいっぱいである。ＴＶの中のことと思っていたことが目の前に起き、認めたくない気持ちが大きいが、センター
の先生方のお話を伺って少し肩の力が抜けた気がした。安心して受診できる機関と思いました。ありがとうございました。
認知症の状態も、マイナスではなくプラスに働くことはないのか？内向的だった人が、明るくカワイイ行動を取るようになったとか・・・。地域包括支援センターの名
前とか１例ぐらいは挙げてもいいのでは？
老健や特養と連携して具体的な発表をしてもいいのではないかと思います。写真やＶＴＲも使って欲しかったな・・・！
リハセンの高度なリハビリ技術を活用した訪問リハや訪問介護があればいいのかなと思います。通所にしろ、訪問にしろ、本格的なサービスを提供している事業所は少
ないはずです。ニーズは多いと思います。
今回のチラシ・ポスターに、もっと具体的なことを書いてほしかった。
資料がわかりにくかった。
毎日対応している利用者の方。我母の認知症の対応などさらなる参考となり、ありがとうございます。
講演会はとても参考になりましたが、最初の下村先生の資料が少し見えにくかったのがとても残念でした。（手持ち用）
認知症とはだいたい知っている人が多いと思うが、日常多く見られる状態等をイラスト等で説明したらどうか。診断、治療方法は詳しくお話をして頂きましたが、専門
用語で理解できなかった。お世話になった時に解りやすく説明していただければ！
講演２については資料が手元に残るように配布してもらえるとよい。身近で生活に直結しているので。
講演３は具体的でよかった。あてはまるような事もあった。資料はレジメだけでなく、その中にある重点的な事がたくさんあったが、メモする事はできなかった。持ち
帰れる資料を考えて欲しいと思った。
専門病院が出来ることに少しほっとしています。相談出来るところがあるだけで前を向いて進んでいけると思います。
精神科でも色々あって、治せるものであればよいと思いました。認知症も早くお薬が出来るとよいと思います。
今回は講演会を開いていただきありがとうございました。私自身、家族の（義母、主人）のことで気がかりでしたが、お話を聞いて、わかりやすく丁寧に説明していた
だき、一安心しました。まず、かかりつけ医に相談し、第一歩をと思っています。ありがとうございました。
本日の講演会は、将来の事を考えて参加させていただきました。このような機会が得られたことの感謝いたします。総合失語症の娘が居りますが、主治医の先生以外の
お話を伺う機会がないのですが、出来れば上記３－ウ（当センターの企画として期待することの精神科に関する企画）をして頂けたら是非参加させて頂きたいと思いま
す。
今、五十肩で通院しております。リハビリに通うお年寄りの方が多いのにびっくりしております。予防に関するリハビリなどの講演などもあれば良いなと思います。聴
覚障害なので情報保障（要約筆記）をつけていただき良かったです。
今回の開催はメディアやポスター等でのアピールが多く、情報が入りやすかった。お陰様で参加できて良かった。
親切に対応していただきありがとうございました。
わかりやすい話でした。今後も続けて講演会を多くやって下さい。
また何回もこのような講演会をお願いしたい。家族は不安ばかりが先走り、どうしたら良いか迷ってばかりです。良い企画ありがとうございました。頑張って以降とい
う気持ちがわいてきました。本日は有り難うございました。
毎年お願いします。
参加して良かったと思う。また機会があれば参加したい。
ぶらぶら来ましたが面白かったです。
高齢化先進県の秋田県ですが、認知症の予防、治療においても先進県になりますようお願いしたいと思います。
脳研センターとの関連はどうなっているのでしょうか？高次脳障害など、もっと交流されていればいいのかなと思います。脳研のスタッフが県立リハセンの役割など、
十分に理解しているとは思われないのですが、いかがでしょうか？
認知症の最新情報をいつもありがとうございます。
大変勉強になりました。


